
所長段文杰，雕塑家錢紹武、油畫家高虹、何孔德、國畫家石齊、史國良、日本藝術敎育界代表團由文化部敎育局丁世中同志陪同 

專門觀看了展覽。
衆多的專家和觀衆普遍反映這一次展覽的油畫作品和第一次赴京的作品比，在題材上更爲廣泛、更健康、看後引人激發對現军 

生活的熱情；在風格上更爲豐富多彩'在技巧上更臻成熟'爲了聽取各方面的意見和反映'我們分别於四月九日在中國美術館擧行 

了座談會，參加會議的有美術界各方面的負責同志，著名油畫家、版畫家、美術理論家劉開渠、華君武、古元、洪波、王琦、靳尙 

誼、侯一民、劉勃舒、李天祥、杜鍵等60多人參加-會議劉開渠先生親自主持；四月十一日下午與中央美術學院版畫系全體敎師及 

少數學生擧行了座談會；四月十日下午又與中央美術學院油畫系全體敎師擧行了座談會，中國人民解放軍藝術學院的高泉、尙丁及《 

人民日報〉記者傳旭也參加了會議。

原計劃4月15日結束，應各方面觀衆的要求。展覽會延期至22日結束.從開幕式到22日下午的最後半天-觀衆人數持續上升‘ 

共計有五萬五千人次。

下面是參加座談會的發言摘要，除華夏同志外，都經本人親自過目、修改。汪易揚、張嗇同志系書面發言。

在藝術探討上作了新的努力

中國美術家協會副主席 
中國美術館館長

四川美院給首都送來“油畫、版畫展覽”，從作者來說，老 

、中、靑都有，內容豐富多彩，各方面都有，能從四川的角度， 

地方的角度來反映我們時代的面貌，又在藝術深討上作了新的努 

力。我看了一兩次，看得不夠，我覺得不錯的，很好。

繪畫屬於造型藝術，用藝術形象來反映我們的社會主義精神, 

因爲我們的生活是豐富的。時代是偉大的'在反映生活、藝術 

形式的深討上他們作了很大的努力'成績是很大的'所有的發言 

都充分肯定了他們的成績，特别是他們熱愛生活'深入生活-從 

生活中發掘。他們的油畫、版畫使人感到有一股活力'從各方面、 

各種形式把生活表現出來，能夠反映現實生活，具有人民羣衆 

的思想感情。他們在形式上大胆深索，不管是成功的和不足的' 

但這種精神是好的。在藝術上我有一個偏見'那就是我們的藝術 

作品總應該多多少少給觀者一黙新意，看起來不那麼一般。我希 

望藝術百花齊放，不要假大空，但是也不要減弱新時代的生命力。 

他們就很活躍，敢闖。我們的藝術道路非常廣闊，我們有我們 

中國的特黙'同時也要有世界藝術的特黙'藝術不管怎樣搞'都 

應該對人民有好處-就會有生命力。“現代藝術"的詞不應理解那 

麼局限，凡是能夠反映現代人民精神面貌、生活、思想感情的' 

能夠對世界的前進有所貢獻的-就是現代藝術。這次四川美院把 

油畫、版畫拿到北京來辦展覽-目的是向首都美術界-理論界及 

各方面求敎，我們首都的人民通過這個展覽得到藝術欣賞'也看 

到我們美術家的創作精神'我們很歡迎、很高興。預展那天各方 

面的同志反映很好，很興奮，看得很好細。張愛萍、魏傳統、肖 

華同志都來了，好多同志都來了，大家很重視這個展覽會。也提 

出一些問題，當然這些問題不僅四川美院'是全國性的。
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